196	UTBM - service communication	Le Pays	Samedi 25 juin 2011
		Aire Urbaine	international - Nicolas Grenié - relations indus- trielles - mobilités étudiantes - St Olaf

Formation Cinq étudiants de l'UTBM pour une expérience à l'international



Nicolas Grenié (à gauche) et les étudiants qui vont partir fin août. Photo Christian Gauchet

Après une année dans le Minnesota, Nicolas Grenié fait profiter de son expérience à des camarades qui vont lui emboîter le pas au mois d'août.

Originaire de Charente-Maritime, Nicolas Grenié, élève ingénieur âgé de 20 ans, porte le maillot d'une université américaine. Retour sur une expérience enrichissante.

Nicolas Grenié suit les cours d'informatique à l'Université de technologie de Belfort-Montbéliard pendant trois ans. Entreprenant, ouvert sur l'international, il souhaite engranger de l'expérience. Pour cela, il décide d'intégrer une université à l'étranger. Il se tourne alors vers Miriam Taylor-Monnin, enseignante en anglais à l'UTBM. Dans le cadre des relations industrielles et des mobilités étudiantes, c'est elle qui gère les projets Canada/USA. Elle s'occupe de trouver des partenariats et suit les dossiers des candidats. Son homologue Outre-Atlantique, Amine Bekhechi, professeur de français à l'université St-Olaf de Northfield dans le Minnesota, sélectionne les candidats des universités françaises. Possédant un très bon niveau et après avoir subi un difficile test d'anglais par le bureau de l'immigration, Nicolas Grenié fait partie

des trois candidats retenus. Seul Français à St-Olaf, le jeune homme souligne un accueil particulièrement chaleureux de la part des étudiants et une disponibilité permanente des professeurs. Parmi ses souvenirs, il énumère pêle-mêle d'abondantes chutes de neige durant un long hiver et une rivalité sportive exacerbée entre les universités voisines de St-Olaf et Carleton.

États-unis et Canada

De retour à Sévenans, dans le Territoire de Belfort, il souhaite faire partager son expérience aux candidats au départ. Le plus assidu, François Guiot, va s'envoler le 26 août pour une année, également à l'université de St-Olaf. Il ne part pas dans l'inconnu, parfaitement informé sur ce qui l'attend par son prédécesseur. Des démarches administratives à effectuer à l'arrivée sur place, aux petits trucs de la vie courante pour s'intégrer à un système de vie différent du modèle européen, rien n'est occulté.

Quatre autres étudiants vont partir à la même date, pour un semestre d'études. Ségolène Fosse, Maxime Choquel et Hermine Kpede se tournent vers l'université du Wisconsin, alors que Cheikh Ndiaye va suivre les cours à ETS Montréal au Canada. Quant à Nicolas Grenié, il repart dès le mois de juillet... « pour un stage à San Francisco ».

Christian Gauchet